

J. L. ESTELRICH
DIRECTOR
REDACCION:
Calle de San Bartolomé, núm. 21.
Teléfono n.º 6
PRECIOS DE ABONO

Un mes: España. 1.50
Ultramar. 1.50
Extranjero. 2.25

LA ÚLTIMA HORA

PERIODICO DE INFORMACION. LITERARIO Y ARTISTICO
EDICION DE LA NOCHE

JOSE TOUS
FUNDADOR-PROPIETARIO
ADMINISTRACION:
Plaza de Cort, núms. 14 y 16
Telegramas: HORA-PALMA
Anuncios, reclamos y comunicados
«Centro de Anuncios», Luz, 21.
Número suelto pesetas 0'05
Id. atrasado. » 0'10

SPORT

CICLISMO

Las carreras de ayer

En nada nos equivocamos al presumir que la fiesta celebrada ayer tarde en el velódromo de Inca, había de resultar un acontecimiento ciclista.

El aspecto del pueblo, por la tarde, era deusado. A las tres y media y poco antes de llegar el primer tren de expedicionarios, los andenes de la estación y calles inmediatas estaban atestadas de gente que esperaba a los palmesanos, a los cuales se recibió con muestras de simpatía. La llegada de éstos coincidió con la de la columna móvil que manda el general Barraquer, contribuyendo esto a hacer mas agradable y animada la fiesta.

A las cuatro menos cuarto varias bandas de música salieron de la plaza de la Iglesia, y cada una en dirección distinta recorrieron todo el pueblo, acompañando hasta el velódromo a los expedicionarios que encontraban a su paso.

Del velódromo nada hemos de decir, puesto que todos conocemos sus excelentes condiciones.

A las cinco de la tarde se colocaron bajo cómodo y elegante pabellón los señores que componían el jurado, de los cuales dimos los nombres en otra ocasión y después de colocados también en otro lugar menos cómodo que el primero, el tribunal de honor, compuesto por el señor Gobernador, general Barraquer, Delegado de Hacienda y otras autoridades, se dió la señal de salida, compareciendo en la pista los corredores que habían de tomar parte en la

Primera carrera

Esta estaba destinada únicamente a los inquisitos, siendo el trecho que habían de recorrer 2 000 metros ó sean 6 vueltas. Para ella había destinados tres premios consistentes en objetos de arte.

Estaban inscritos siete corredores, retirándose Rebassa par tener la máquina estropeada y quedando en pista por el orden siguiente, que fué el que les correspondió por suerte:

1.º Femenias, 2.º Dupuy, 3.º Janer, 4.º Catañy, 5.º Amer y 6.º Rebasa (A)

La carrera despertaba gran interés por estar muy equilibradas las fuerzas. Femenias tomó el tren, conservándolo muy duro hasta la cuarta vuelta en la que se le adelantó Rebasa A. y luego Catañy.

El orden de llegada fué el siguiente: 1.º Rebasa A. que efectuó el recorrido en 3 minutos 35 segundos; 2.º Catañy 3 40 id. y 3.º Femenias 4 50 id.

Segunda carrera

Palmesana 2 666 metros, 8 vueltas. Premios 1.º 50 pesetas, 2.º 30 id y 3.º 15 id.

De los ocho que había inscritos salieron seis que según sorteo ocuparon, los puestos siguientes:

1.º Gabriel Garau, 2.º Gaspar Font, 3.º Llinas, 4.º Palmer, 5.º Venancio Garcia, y 6.º Quintana.

Llegaron por el siguiente orden. 1.º Llinas que hizo una carrera hermosísima por haber conseguido a la última vuelta adelantar mucho terreno a Font y Palmer; llegó en 5 minutos 3 segundos y 4/5 2.º Palmer 5 4 id y 3.º Font 5 4 3/5.

Tercera carrera

Forense: Libre para todos los ciclistas de los pueblos 2 366 metros 8 vueltas. Premios 1.º 50 pesetas 2.º 30 id y 3.º 15 id.

De los ocho corredores inscritos se presentaron cinco que por orden les correspondió ocupar los siguientes puestos.

1.º M. Gin 2.º A. Bonnin, 3.º Grimalt, 4.º Quintana y 5.º Armengol.

Llegaron a la meta por el siguiente orden y tiempo.

1.º Armengol 5 minutos 54 segundos 2.º Grimalt 5 55 id y 3.º 6 minutos.

Cuarta Carrera

Nacional—4000 metros—12 vueltas. Premios 1.º 250 pesetas 2.º 150 id y 3.º 80 id.

Llegaron por el siguiente orden y tiempo 1.º Minué 7 minutos 42 segundos; 2.º Higinio 7 43 id y 3.º Masó 7 43 3/5.

Terminada esta carrera se hizo un descanso de 15 minutos.

Quinta carrera

Pollensina—2000 metros—2 vueltas. Premios 2 objetos de arte. Corrieron Antonio Bonnin y Jaime Vanrell.

Llegó el primero Antonio Bonnin en 1 minuto 16 segundos y 2.º Jaime Vanrell en 1 minuto 20 segundos.

Sexta carrera

Regional—3000 metros, 9 vueltas. Corrieron, Grimalt, Armengol, Quintana, Palmer, García Llinás.

Llegó el primero Llinas en 5 minutos 15 segundos, 2.º Armengol 5 15 1/5 id. y 3.º Grimalt 5 15 1/4 id.

Llinas, que está destinado a ser uno de los primeros corredores de Palma, prestó mucho atractivo a esta carrera, pues con un hermoso trabajo a la última vuelta consiguió tomar la cuerda a los más acreditados corredores de Palma que tomaron parte en la citada carrera.

Séptima carrera

Match entre Minué, sencilla y una tripleta equipada por Higinio, Grimalt y Masó.

S cruzaron 250 pesetas de apuesta. Llegó primero a la meta en 6 minutos 45 segundos y luego la tripleta en 6 50 idem.

Octava carrera

Handicap nacional.—3000 metros.—9 vueltas. Fué anticapeur el corredor Lombard que en obsequio al público tomó parte en la carrera.

Higinio y Minué fueron situados a 25 metros de la meta, Masó a 40 id. y Magtu Garau, García y Serra 60 id.

Llegaron a la meta por el orden siguiente: 1.º Minué, 5 minutos 44 segundos, 2.º Higinio 5 45 id, 3.º Masó 5 47 id y 4.º Lombard 5 46.

La entrada un lleno y la tarde hermosa. Por nuestra parte reiteramos el agradecimiento por la invitación, y pasamos por alto alguna deficiencia para llenar cumplidamente nuestro cometido, porque comprendemos que no se puede ser exigentes en la función inaugural y en los momentos en que Luca inaugura este nuevo centro deportivo.

AYUNTAMIENTO

Sesión de hoy

A las doce en punto se ha reunido en sesión extraordinaria, señalada para este día. Los asuntos de ésta se reducen únicamente a la contrata para la celebración del impuesto de consumos, que tanto ha dado que hablar estos pasados días.

Al sonar la primera campanada de las doce en el reloj de la Casa Consistorial, el Alcalde ha declarado abierto, hasta la una, el plazo para la admisión de proposiciones ó pliegos.

Seguidamente el secretario ha dado lectura al pliego de condiciones, por el cual han de regirse los licitadores, señalando como tipo de la subasta la cantidad de un millón 31 285 pesetas.

A la una de la tarde el Alcalde ha declarado expirado el plazo para la admisión de proposiciones, dando lectura a las presentadas, que eran seis.

Primer pliego, de D. José Fuster Aguiló, ofreciendo ptas. 1.031,286 pesetas.

Segundo pliego, de D. Gonzalo Gomez Gomez, ofrece ptas. 1.031,285

Tercer pliego, de D. Juan Bordeny Alonso, de Palma, ofrece ptas. 1.115 000'20.

Cuarto pliego, de D. Francisco Sanchez Albadaejo, ofrece ptas. 1.115 100'33.

Quinto pliego, de D. José Canet Crespi, ofrece ptas. 1.118.771.

Sexto pliego y último, de D. José Aguiló, ofrece ptas. 1.058 940.

Después de leídos los pliegos y haber resultado D. José Canet y Crespi, en representación de una empresa mahonesa, el postor que ofrecía mayor cantidad para el arriendo de Consumos, el señor Alcalde, en nombre del Ayuntamiento, ha declarado la subasta a favor de dicho señor.

Por lo que se ve el señor Canet ha ofrecido la cantidad de ptas. 87.486 más que el tipo señalado.

Después de terminado el acto de la subasta de consumos, ha empezado la sesión ordinaria.

Se ha aprobado el acta de la sesión anterior y varias cuentas.

Se ha dado por enterado el Ayuntamiento de un oficio remitido por el Sr. Gobernador de la provincia, autorizando una transferencia de crédito.

Igualmente se ha dado por enterado de otro oficio del Sr. Gobernador aprobando el presupuesto extraordinario para la guerra.

Se concedido el traspaso de propiedad de una sepultura en el cementerio municipal.

Han sido admitidas definitivamente las actas de recepción de varios empedrados.

D.ª MARIA IGNACIA FORTEZA VALENTI DE SEGURA
FALLECIÓ EL 28 DEL ACTUAL
E. P. D.
Su afligido esposo, padre, hijas, padre político, hermanos, tíos, tíos políticos, primos y demás parientes, suplican a sus amigos y conocidos que voluntariamente se les haya dejado de pasar aviso, se sirvan tenerla presente en sus oraciones y asistir al funeral que en sufragio de su alma se celebrará mañana martes a las diez y media de la misma en la parroquial iglesia de San Miguel, por lo que recibirán especial favor.

Se ha dado por enterado el Ayuntamiento de un oficio remitido por el señor Gobernador trasladando una R. O. del Ministerio de la Guerra, la cual agradece los ofrecimientos de esta Corporación. Se han concedido varios permisos para la realización de obras particulares. Ha sido aprobado el plano de alineación de las calles comprendidas en la Barriada de la Almudaina. Después de otros acuerdos de escaso interés, se levantó la sesión.

Noticias generales

PALMA

A las primeras horas del anochecer y con referencia a noticias telegráficas recibidas en esta ciudad, circularon ayer noticias de la guerra, que de todas veras hubiéramos querido ver confirmadas. Sin embargo la agencia telegráfica del Sr. Fabra, que sirve nuestro periódico, nada nos dijo, y nuestras conjeturas se perdían en dos direcciones bien distintas por cierto; ó la noticia había de resultar falsa, según creían nuestros agentes, ó se esperaba para telegrafiarla poder dar detalles más firmes y seguros referente al combate participado por otros corresponsales con una minuciosidad que parecía responder de la veracidad del choque naval a que se referían.

La primera noticia que recibimos, fué de la falsedad de los rumores circulados, y ya que no pudimos solzarnos con la victoria de que se hablaba, al menos nos cupó la satisfacción de apreciar una vez más la información telegráfica del Sr. Fabra, que si puede caer diariamente en los tropiezos a que está sujeta la información vertiginosa que hoy exigen los lectores de los periódicos, muestra tener buenos corresponsales en el extranjero, y proceder con una cautela que le alabamos cuando se trata de noticias de este género.

No ha acontecido lo que todos deseábamos, pero quiera Dios favorecernos con noticias de este género que resulten plenamente confirmadas, para llenar la aspiración de los españoles y para que se camine de una vez al término del conflicto en que estamos.

Ayer mañana salieron con dirección a Santa Ponsa, dos compañías del Regimiento Regional núm. uno, mandadas por el teniente coronel señor Monasterio.

La procesión que se celebró ayer tarde en el Arrabal de Santa Catalina, en honor del Santo Cristo de los Navegantes, recorrió el itinerario que anunciamos oportunamente.

Abrió la marcha una sección de la Bene mérita a caballo y seguían la banda de tambores del Ayuntamiento, colegios y congregaciones, parte de la dotación del canonero «Atrevida», buen número de marineros mercantes y dos bandas de música. Ceraba la procesión la imagen del Santo Cristo, acompañada de una sección de infantería.

Acudió a presenciar el paso de la procesión un gentío de Palma y de los caseríos del alrededor.

Desde el día 1.º de Junio próximo la Sociedad de alumbrado por gas cobrará 1 metro cúbico a pesetas 0 42, en vez de 0'25, con los mismos descuentos que regían.

Este aumento responde a los precios elevados del carbón mineral; aumento que sólo regirá mientras duren las circunstancias anormales que han producido tales cambios en los precios ordinarios.

Boletín Religioso

Santo de mañana: Nuestra Señora del Amor Hermoso.

Cuarenta Horas: Concluyen en la Catedral dedicadas al Sagrado Corazón de Jesús y empiezan en la Concepción a San Antonio de Viana. A las seis exposición, a las diez misa mayor, y al anochecer, rosario, mes de María, Te Deum y reserva.

Cultos: En Montesión a las siete y media, al tiempo de una misa, el ejercicio dedicado a San Alonso Rodríguez.

Por telégrafo

(Prohibida la reproducción)

Choque en alta mar

Madrid 30 (9 m.) Washington.—El crucero norteamericano Columbia ha chocado con el vapor ruso Foscolia.

Ha motivado este siniestro marítimo la espesa niebla que impedía ver a muy corta distancia.

El vapor ruso se fué a pique. El Columbia entró de arribada forzada en el puerto de Nueva York.

Ha sufrido gravísimas averías, que hacen por ahora completamente inútil que continúe combatiendo.

La tripulación del Foscolia, se ha salvado.

Voladura — Revista de voluntarios

Madrid 30 (9 10 m.) Washington.—Ha volado la fábrica de pólvora de Carney Point.

El presidente Mr. Mackinley, acompañado del generalísimo Miles, del ministro de la Guerra Alger y del ministro de Marina Long ha pasado revista a 13.000 voluntarios en el Estado de Virginia. La mayoría de ellos apareció sin armamento ni uniforme.

Prohibiendo el desembarco — Carbón para los yankees.

Madrid 30 (9-15 m.) Kingston.—Las autoridades de Cienfuegos no han permitido que el pasaje del vapor inglés Adula desembarque en esa población.

En consecuencia los armadores del buque británico tratan de pedir a España fuerte indemnización.

Se ha permitido que el crucero auxiliar norteamericano Seward tome seiscientos toneladas de carbón.

La escuadra española

Madrid 30 (9 20 m.) Washington.—Tantas noticias relativas a la escuadra española llegan aquí, y son tan contradictorias, que es imposible formar cabal concepto de su situación, y

mucho menos de los propósitos del contralmirante Cervera. Telegrafían de San Juan de Terranova que han visto cruzar dos destructores españoles. Afírmase que el Terror ha entrado en Port France y que el Alfonso XIII salió a reconocer las cercanías.

«Buenísimo»

Madrid 30 (9-25 m.) Valencia.—La familia del Comandante Hernández Pinzón ha recibido de la Habana un telegrama que contiene la sola palabra «Buenísimo.»

Este despacho ha sido comentado por toda la población. Los mejor enterados suponen que ha de ser interpretado como consecuencia de brillante hecho de armas españolas; puesto que, cuando hubo los bombardeos de Cárdenas y Cienfuegos, el Sr. Hernández Pinzón telegrafió la palabra «Bueno.»

Un delator

Madrid 30 (9 30 m.) Kingston.—Se dice que a bordo de la escuadra norteamericana se encuentra un práctico inglés, quién ha de larado que las fortificaciones que defienden la entrada de la bahía de Santiago de Cuba, se hallan en un estado ruinosísimo.

Motin.—La cosecha

Madrid 30 (9 35 m.) Murcia.—En el pueblo de Mula, se ha producido un motín, que ha tenido por causa la carestía de subsistencias. No ha revestido ninguna importancia.

Las cosechas en Castilla y Aragón se presentan superiores. En Andalucía bastante buenas.

FABRA
EL COMPRADOR DE
Monedas
de Oro y Alhajas
que dá mejor prima
lo encontrará el público en la calle de la PLATERIA, N.º 36—Tienda
«La Estrella.»

Almacenes MONTANER
SINDICATO, NUM. 2.
Pañería y novedades para Señora y caballero
SASTRERIA Y CAMISERIA
Recibidos los surtidos de Temporada queda abierta la venta de Novedades para
PRIMAVERA Y VERANO
Ricos y extensos surtidos de géneros para
SEÑORAS CABALLEROS Y NIÑOS
Se han recibido también grandes cantidades de
ROPA BLANCA
de todas clases. lo mismo para servicio interior que para cama y mesa.
Para obtener buenos géneros a precios fabulosamente reducidos, es preciso comprarlos en esta casa que es la que vende más barato y la que presenta mayores surtidos.
Almacenes MONTANER
== SINDICATO, NUM. 2. ==

MÁQUINAS segadoras
En la acreditada Herretería de
JUAN BATLLE (n) MARROCHE, Binisalem
encontrará el público un selecto surtido de máquinas de hierro para segar, a precios sumamente módicos.
Calle Trug, 21—BINISALEM
MAGNESIA EFERVESCENTE
VALENZUELA
es el remedio más indicado en la época de grandes calores.

LA THURGOOD